

RESTAURANT SCOLAIRE MICHEL COLUCCI  
LIBERTÉ • ÉGALITÉ • FRATERNITÉ

Actualités :

## PRÉSENTATION DU FUTUR RESTAURANT SCOLAIRE

Dossier :

### BUDGET 2022 : DES AMBITIONS PRÉSERVÉES



# SOMMAIRE

## ■ Edito du Maire

3

### Actualités municipales :

- Cœur de village, maison M, Restaurant Scolaire, PLU
- Repas des Aînés, Info Mutuelles, Mont'numérique
- ALAE, CIJ, CMJ

4-5  
6  
7

### Dossier :

## BUDGET 2022 : DES AMBITIONS PRÉSERVÉES

8-9

- Ils font Montberon, les assos
- 3 questions à Christophe Broichot
- Expression politique
- Carnets
- Nouveaux arrivants
- Soutien à l'Ukraine
- L'agenda

10-12  
13  
14  
15  
15  
15  
16

## Participez à la réalisation de la gazette !

*Vous avez un avis, une suggestion, une idée ?*

N'hésitez pas à nous en faire part en nous écrivant à :

[communication@montberon.fr](mailto:communication@montberon.fr)

NUMÉRO PRINTEMPS 2022 - PUBLICATION DE LA MAIRIE DE MONTBERON - 7 Route de Bessières, 31140 Montberon.

Tél. : 05 34 27 26 70 - Fax. : 05 61 09 51 30 - Mail : [mairie@montberon.fr](mailto:mairie@montberon.fr) - Site Web : [montberon.fr](http://montberon.fr) – Directeur de la publication : Thierry Savigny – Photos : Thomas Echard et équipe Municipale, sauf mentions spéciales – Conception graphique & mise en page : Thomas Echard – Impression : Imprimerie Messages – En couverture : Projection nouveau restaurant scolaire – La reproduction même partielle de tout document publié dans ce journal est interdite sans autorisation – 1400 exemplaires – Publication gratuite – Magazine imprimé sur du papier recyclé



# CHÈRES HABITANTES, CHERS HABITANTS



**Aujourd'hui, Je me sens 100% ukrainien, 100% russe, 100% juif, 100% arabe, 100% français, 100% occitan, 100% montberonnais !**

*« La beauté sauvera le monde »* Dostoievski.

Pour moi, il n'est pas naïf de croire dans les armes de l'esprit, dans la force de la poésie et de l'Art en général.

Ce n'est pas un hasard si le Mariage de Figaro, de Beaumarchais, a précédé la révolution française ! L'écriture et la poésie ont contribué alors à l'éveil des esprits et porté tout un peuple en direction de son sursaut révolutionnaire !

Ce n'est pas un hasard si Nixon a décidé de mettre fin à la guerre du Vietnam en regardant la photo de cette petite fille brûlée au Napalm.

Ce n'est pas un hasard si « Bella Ciao » est justement née à Odessa, la ville des escaliers du Potemkine...

Ce n'est pas un hasard lorsqu'une grève des comédiens contribue à engendrer le Printemps de Prague !

Ce n'est pas un hasard si M. Zelinski accède à la présidence de l'Ukraine à partir d'une série dans laquelle il incarnait précisément ce personnage à l'écran...

Et Aragon, Eluard qui ont tant accompagné la résistance !  
Et la multitude des chants révolutionnaires qui, de tout temps, ont donné force et courage à celles et ceux qui se battent contre l'injustice...  
Et Arturo Ui de Bertold Brecht... Et le Dictateur de Chaplin !

**Oui nous devons nous battre, mais avec les armes de l'esprit.**

**Cet esprit de Liberté, si souvent présent dans la démarche artistique, est capable de faire bouger les lignes car il agit sur les esprits, les mentalités, « l'air du temps » et le poids de l'ordre établi parfois si pesant...**

C'est une arme de construction massive !

**Thierry Savigny - Maire de Montberon**

## RÉAMÉNAGEMENT DU CŒUR DE VILLAGE

Comment vivez-vous les espaces publics de Montberon ?  
Quelles sont vos promenades préférées ?  
Trouvez-vous la circulation dangereuse ?  
À quel endroit dans Montberon imaginez-vous des espaces pour se détendre, pour discuter ?  
Quels aménagements manquent-ils dans le centre bourg ?

Début 2022, la commune a lancé le projet de réaménagement des espaces publics du coeur de ville et s'est entourée d'une équipe d'architectes et de paysagistes. Afin de connaître vos points de vue, coups de gueule, envies ou inquiétudes nous vous proposons de répondre au questionnaire en ligne ci-dessous et de participer aux différents temps de concertation qui seront mis en oeuvre dans les prochains mois.

Pour participer, nous vous invitons à participer via le formulaire disponible sur ce lien ou via ce QR code :

[shorturl.at/svJX4](https://shorturl.at/svJX4)

(copier l'adresse ci-dessus dans votre navigateur)



## ÉCHANGES AUTOUR DU PROJET

Trois causeries se sont tenues les 05, 13 et 20 avril à l'ancienne Poste. Elles avaient pour thèmes : les activités sur l'espace public & commerces, la perception des espaces publics et la mobilité.

Nous sommes plus d'une soixantaine de personnes à être venu construire le futur coeur de village.

Lors de la première causerie, bien installés dans le jardin de la Poste, des Montberonnais, habitants... des différents commerces ont souligné la richesse de leur commune : initiatives citoyennes, commerces, transports en commun, aménagements paysagers... et le besoin d'en prendre soin ! C'est la sécurité sur la départementale avec la réduction de la vitesse des véhicules qui est à travailler en priorité !

Le 13 avril, les ados du CIJ ont fabriqué du mobilier que vous pouvez retrouver dans l'espace public. Lors de la causerie les habitants ont construit les scénarios rêvés et les scénarios catastrophes du développement de la commune. Le meilleur : un Montberon harmonieux apaisé et convivial qui laisse la place à une nature sauvage et à des lieux de sociabilité. Une RD apaisée où cohabitent piétons, vélos et voitures...

Le 20 avril, c'était la mobilité au centre des discussions : vélos, charettes, bus, autopstop, aires de covoiturages et même trains !

De possibles expérimentations ont commencé à s'esquisser, et l'installation d'un marché à fait débat !

Vous pourrez retrouver un compte-rendu de ces échanges à l'ancienne Poste et sur le compte facebook de la commune !

## LES JOURS À T'M

Du 28 mars au 2 avril s'est déroulée la toute première édition des "Jours à t'M". Nous avons été heureux d'accueillir toutes celles et ceux qui se sont déplacés lors de ces journées, nous rejoignant lors des divers rendez-vous proposés sur le thème de la "communication bienveillante et de la non-violence".

Au menu de ces journées : Expo dans le Parc M, projection d'un film (suivi d'un débat) au cinéma "Le Ventura" (Saint Geniès Bellevue), et soirée théâtre à Montberon.

Ces "Jours à t'M" se sont achevés le 2 Avril à la Maison M, réunissant une trentaine d'adultes et d'enfants venus profiter de Jeux coopératifs mis en place pour cette occasion.

Le soleil lui-même s'est montré coopératif en nous rejoignant enfin un peu, au coeur de cette petite vague de froid du mois de mars ! Nous avons beaucoup appris autour de l'organisation de ces premiers "Jours à t'M" ! ...

La dynamique est lancée !





## CONSTRUCTION DU RESTAURANT SCOLAIRE

Dès 2021, un comité de pilotage constitué d'élus, d'agents, de parents, d'enseignants et d'élèves s'est mis au travail, accompagné par le bureau d'étude programmatrice KEOPS, donnant ainsi naissance à plusieurs scénarios.

Ces derniers ont ensuite été mis à l'épreuve de contraintes supplémentaires, budgétaires et pratiques, qui nous ont progressivement porté jusqu'à la construction d'un scénario final répondant à nos exigences pour les enfants et les agents, ainsi qu'à notre cahier des charges en termes d'insertion urbaine, de coût et de qualité environnementale.

Un concours de maîtrise d'œuvre a enfin été lancé, nous conduisant jusqu'au choix du projet porté par l'agence d'architecture RINALDI - LEVADE



IMAGE : RINALDI - LEVADE



IMAGE : RINALDI - LEVADE

## PROGRAMMATION DE LA MAISON M

Dans le cadre de la programmation de la Maison M en tant que maison pour Tous et co-construite par Tous, nous souhaitons que les rêves de chacun viennent s'y incarner et prendre sens.

Dans la poursuite de la concertation de 2021, nous vous espérons encore plus nombreux dans la précision du devenir de ce nouveau lieu emblématique de notre territoire.

Pour participer, nous vous invitons à vous inscrire via le formulaire disponible sur ce lien ou via ce QR code :

[shorturl.at/szAEX](https://shorturl.at/szAEX)

(copier l'adresse ci-dessus dans votre navigateur)



## PROJET PLU

La présentation du futur PLU de Montberon a eu lieu lors d'une réunion publique à la salle des fêtes, le jeudi 21 avril à 20h30.

Vous pouvez venir consulter le projet à la Mairie, mais aussi sur le site internet de la commune.

Pour consulter la version dématérialisée, nous vous invitons à vous rendre sur ce lien ou en scannant ce QR code :

[shorturl.at/sJRW5](https://shorturl.at/sJRW5)

(copier l'adresse ci-dessus dans votre navigateur)



Si vous avez des questions, 4 permanences auront lieu en mairie les samedis 30 avril, 7, 14 et 21 mai, en matinée, organisées par vos élus.

Il vous faudra impérativement prendre rdv au préalable auprès du secrétariat de la mairie au 05 34 27 26 70.

## REPAS DES AÎNÉS

Le maire M. Thierry Savigny, Mme Laetitia Bouche, adjointe aux affaires sociales, les élu.e.s et membres du CCAS ont accueilli le dimanche 20 mars les aînés de la commune pour le traditionnel repas... mais surtout le premier depuis le début de la pandémie!

Nous avons enfin pu nous retrouver pour une journée placée sous le signe de la fête et du plaisir d'être ensemble. Nous avons été plus d'une centaine à nous régaler les papilles grâce

au « Traiteur du marché » et les yeux avec le spectacle « Instant Cabaret ».

Enfin, l'après-midi s'est terminé par un moment de danse bien sur! Les tables étaient magnifiques avec les compositions florales confectionnées par l'association Bambou.

Cette année, l'événement a été immortalisé par la présence d'une photographe professionnelle : ainsi, afin de récupérer vos photos, vous pouvez passer en mairie ou vous rapprochez du club des 4 saisons (Mme Faure les jeudis, à partir de 14h30 à la salle Maurice Chevalier) pour que nous puissions vous les transmettre de manière dématérialisée.



## MUTUELLES

### AXA

La mutuelle communale AXA vous propose des permanences les premiers mardis de chaque mois de 15h à 17h à la salle Maurice Chevalier.

A NOTER : La nouvelle loi RIA vous permet de changer de complémentaire Santé quand vous le souhaitez ; vous pouvez donc dès à présent bénéficier d'une couverture de qualité adaptée à vos besoins, à un tarif plus attractif.

**Une réduction à vie de 25% pour les seniors à partir de 60 ans, pour les travailleurs non-salariés, artisans, commerçants, agriculteur, professions libérales...**

**Une réduction à vie de 15% pour les salariés.**

N'hésitez pas à contacter vos interlocutrices Mme DAVILLES Florence 06 80 87 67 44 et Mme BIGLE Audrey 06 66 71 82 11

### MOAT

La mutuelle de village MOAT tient également des permanences à la salle Maurice Chevalier.

Pour prendre rendez-vous en ligne <https://rdv.moat.fr/31364v> ou auprès de votre conseillère mutualiste Mme GOURDIN Angélique au 06 79 46 22 87

## MONT'NUMÉRIQUE

### Accompagnement individuel

Les permanences d'accompagnement individuel au numérique ont commencé et elles rencontrent un véritable succès, vous êtes nombreux à solliciter l'accompagnement de Mme Alix PONCELET. La commune de Montberon a fait appel aux compétences de « MPS expertises sociales » pour vous proposer une offre de service de qualité, gratuite, adaptée et innovante.

Le projet Mont 'numérique a pour objectif de répondre à vos besoins et de vous accompagner au mieux dans vos démarches dématérialisées.

N'hésitez pas à vous faire accompagner lors de rendez-vous individuels à la salle des fêtes ou à domicile.

### Ateliers collectifs

Ils permettent de découvrir et d'approfondir votre maîtrise des outils numériques.

Les ateliers sont complets. Ils se sont adaptés à de nouvelles horaires : **le jeudi matin de 10h à 12h**, pour répondre à vos besoins. Au vue de leurs succès et de vos demandes, nous réfléchissons déjà à de nouveaux projets.

#### **CES ATELIERS VOUS INTÉRESSENT ?**

2 solutions s'offrent à vous :

**Prenez RDV à l'accueil de la Mairie  
Ou directement auprès de la conseillère  
Mme Alix Poncelet-Poirot au 06 27 88 49 01**

## ALAE

### TOUS À VOS AGENDAS !

**Les enfants de l'ALAE s'initient à l'art sous toutes ses formes.**

Des ateliers graff, HIP-HOP et autour de la photographies sont proposés aux enfants par nos animateurs et des intervenants. L'issue de ses initiations se clôturera par une journée festive à la maison "M" sur le thème "Des images et des maux" le samedi 11 juin où chacun d'entre vous pourra venir découvrir les œuvres des enfants.

Comme chaque année les enfants de l'ALAE perpétuent leur engagement en organisant une collecte en faveur des restos du cœur. Celle-ci a eu lieu aux écoles les lundi 4 et vendredi 8 avril, durant les heures de l'ALAE. Nous avons bien fait de compter sur vous ! Merci !

L'ALSH n'est pas en reste. Les enfants ont goûté aux joies de la neige en partant pour une journée de folie au plateau de Beille. Batailles de boules de neige et descentes en luge étaient de la partie !

Les enfants de la maternelle se sont dégourdis les jambes dans le parc de la maison " M" en cherchant les poules du fermier " MATURIN". La semaine a été ponctuée de grand jeux et activités manuelles autour des animaux de la ferme pour les petits et sur le thème de la musique pour les plus grands.



PHOTO : ALAE

## CMJ

**Même si vous ne les voyez pas, les petites fourmis du CMJ s'activent pendant l'hiver.**

**Nous avons d'abord élaboré ensemble la question du budget: question très importante pour la bonne tenue et la pérennisation de notre conseil municipal.**

Ensuite, nous avons mis en place au sein du groupe scolaire les **boîtes à Masques**. Nous avons contacté la société ESSAIMONS qui a permis l'installation de deux boîtes à masques afin de récupérer les masques usagés ; les masques recyclés sont ainsi transformés en objet Plaxtil (polymère hybride et 100% recyclable). Le CMJ a présenté au sein des différentes classes du groupe scolaire, l'utilité des boîtes, du recyclage et le bienfondé de cette entreprise solidaire.

**Après 2 ans d'absence, le carnaval de Montberon a fait son grand retour !**

Prévue le 2 octobre , et annulé au vue de la météo glaciale ce jour là, le samedi 16 avril, le CMJ organisait le carnaval sous le soleil, avec

## CIJ

Bonjour à tous !

**les portes du CIJ (Centre Initiaves Jeunes) sont à nouveaux entrouvertes depuis ce début d'année. Si vous voyez de la lumière ou un petit air de musique à l'intérieur c'est que je suis très probablement en train de préparer les futurs projets et événements du CIJ.**



*Qui suis-je ?*

Je m'appelle Julia, la nouvelle référente jeunesse.

J'ai quelques compétences en animation qui, je pense, pourront apporter une pierre de plus au CIJ.

J'invite volontiers les familles et les jeunes à venir me rencontrer, j'apprécierai de pouvoir mettre des visages sur des noms.

J'ai déjà fait la connaissance de certains d'entre vous et je m'en réjouis très sincèrement. Je lance mon premier appel à projet : J'ai entendu dire que les soirées "invite ton pote" ont su plaire... Alors passez me voir ! Je recherche activement des volontaires pour créer la première soirée "invite ton pote" du CIJ."

A bientôt !



l'aide du comité des fêtes et de l'APEM. Petits et grands ont défilés pour l'élection du roi et de la reine, et du prince et de la princesse de Montberon. Monsieur Carnaval a ensuite entamé sa procession dans les rues du village en musique, sous une pluie de confettis. La lecture des condamnations et la crémation de m.Carnaval ont eu lieu sous les applaudissements dans le parc de la maison M. Puis Super-héros , princesses, chevalier... se sont réunis autour d'un goûter pour clôturer cette journée de fête.



PHOTOS : CHRISTOPHE CABRIT





# BUDGET 2022 : DES AMBITIONS PRÉSERVÉES

Le budget primitif a été adopté lors du conseil municipal du 14 avril 2022. Il s'élève à 4,2 millions d'euros. Deux ans après le début de la crise sanitaire, ce budget s'inscrit dans une maîtrise des finances tout en confirmant la volonté de la municipalité d'engager une politique d'investissement soutenue et responsable.

Le vote du budget a été précédé par l'examen du compte administratif 2021 qui retrace l'ensemble des opérations budgétaires en dépenses et en recettes pour l'année écoulée. La section de fonctionnement a moins été impactée par la crise sanitaire que l'an dernier. Elle présente un excédent de fonctionnement de + 251 689 €. Le résultat de clôture est de + 689 328 €.

*Cette situation saine a permis à M. le Maire de présenter un budget 2022 qui conjugue ambitions et préservation des grands équilibres financiers.*

## Priorités du programme d'investissement 2022

- ▶ la fin des études liées à la révision du Plan Local d'Urbanisme
- ▶ la poursuite du travail engagé en matière de participation citoyenne
- ▶ la poursuite des études de maîtrise d'œuvre du projet de restaurant scolaire
- ▶ les études de maîtrise d'œuvre du projet Cœur de Village
- ▶ les études de programmation du projet de Maison M
- ▶ le déménagement de la bibliothèque et du centre initiative jeunesse (CIJ) à la Maison M
- ▶ la relocalisation du boulodrome
- ▶ le développement des équipements numériques à l'école
- ▶ l'entretien et la modernisation du patrimoine communal



*Le budget n'intègre pas d'augmentation des impôts, maintient les crédits nécessaires au soutien des associations et prévoit 1.2 millions d'Euros d'investissements.*

La section d'investissement intègre les 3 projets phares et est principalement consacrée aux études de construction du nouveau restaurant scolaire dont les travaux devraient commencer en début d'année 2023.

Ces projets structurants nécessiteront de mobiliser de façon importante les ressources de la commune et de recourir à l'emprunt dans les années à venir. Lors de la présentation du budget, Romain Pouyenne-Vignau, conseiller municipal en charge de la trajectoire financière, a insisté sur « la qualité du travail des agents communaux qui s'investissent au quotidien pour maîtriser les dépenses et pour rechercher des financements extérieurs sur l'ensemble des projets de la commune ».

A titre d'exemple, la commune a obtenu cette année une subvention de + 32 120 € de l'Etat dans le cadre du plan de relance afin de financer les études de programmation engagée pour le futur restaurant scolaire (+ 44 142 €).

## Objectifs financiers du budget 2022

**1**

**PAS D'AUGMENTATION**  
de la pression fiscale

**2**

**MAÎTRISE DES DÉPENSES**  
de fonctionnement

**3**

**RECHERCHE DES COFINANCEMENTS**  
sur l'ensemble des projets

**4**

**MAINTIEN DU SOUTIEN**  
aux associations

## CHIFFRES CLÉS 2022

Résultat  
global 2021

+ 689 328 €



Budget  
fonctionnement  
2022

+ 3 067 878 €



Budget  
investissement  
2022

+ 1 203 562 €



**3 PROJETS PHARES**  
de la mandature,  
**SONT ENGAGÉS**

**42.54%**

Taxe Foncière  
sur les propriétés  
bâties en 2022

**174.34%**

Taxe foncière  
sur les propriétés  
non bâties en 2022

Retrouvez le compte administratif 2021, le compte de gestion 2021 et le budget 2022 sur le site internet de la commune de Montberon

## TCM

Un grand bravo à nos équipes pour leurs excellents résultats



Le TCM est fier de ses équipes avec d'excellents résultats cette saison. En effet, après la très belle victoire finale de notre équipe des "55 ans" en AG2R fin 2021, les filles ont suivi l'exemple en 2022 en remportant le challenge Laffont avec une équipe mêlant la jeunesse et l'expérience. Cette victoire en amènera d'autres pour nos sportives ! Quant aux garçons, ils ont conclu avec une très belle 3e place.

Et que dire de nos jeunes, dont une équipe s'est qualifiée pour la phase finale du trophée « Caisse d'épargne » ?! Bravo à eux !

Place désormais aux adultes avec 4 équipes (1 féminine et 3 masculines) engagées en championnat régional.

Enfin, un grand nombre d'entre vous ont pu le constater: les travaux pour le futur court couvert ont débuté et devraient se dérouler tout le printemps. Cette nouvelle salle fera entrer le club du TCM dans une nouvelle dimension avec la possibilité pour les adhérents et les équipes de jouer quelque soit la météo.

tcmontberon@gmail.com

## MONTBERON PÉTANQUE

La pétanque, c'est toute l'année !

Si, pour certains, La pétanque n'est qu'une activité estivale, pour d'autres, c'est une véritable discipline de compétition. C'est le cas



## LE 140

Le Printemps est enfin là ! Couleurs et odeurs de nature nous enveloppent !

L'envie de bouger vous titille où vous souhaitez plus de détente et de bien-être pour sortir de l'hiver ?

Le 140 vous propose tout cela !

Les ateliers du Pack Fitness peuvent encore accueillir des participants, en particulier les ateliers de Hatha Yoga le jeudi soir et le mercredi matin, de gym californienne le mardi et le vendredi soir. Détente et tonicité assurées ! Vous avez 2 cours d'essai avant de vous décider.



A VOS AGENDAS !!!

**Le 12 juin à partir de 9h - Maison des Associations :**  
**Journée Bien-être en partenariat avec les associations Les Partag'heures et Tao concept.** Venez vous détendre, découvrir de nouvelles activités. Confiez nous vos enfants qui eux aussi pratiqueront des activités ludiques et de détente !

IMPORTANT : L'activité du 140 reprend et nous espérons pouvoir continuer à vous proposer vos activités favorites et des nouvelles pour la saison prochaine. Sans bénévoles, il ne peut y avoir d'association ! Des membres ont décidé de quitter le conseil d'administration à la fin de la saison 2021/2022. Un poste est toujours vacant au bureau exécutif.

Nous avons besoin de vous !

Contacts : 05 61 09 91 26 - [contact@le140-asso.com](mailto:contact@le140-asso.com)

Facebook : Le 140 Montberon

à Montberon où la pétanque se pratique sur le boulodrome municipal depuis bien longtemps.

Actuellement, le club compte 60 licenciés dont 10 féminines. Les boulistes participent à des concours officiels, selon le calendrier du comité de la Haute-Garonne.

Notre club organisera, sur notre boulodrome de Montberon, 2 concours officiels en mai puis en septembre.

N'hésitez pas à venir nous rejoindre les après midi où les vendredi soir à 21h !

Ici, l'ambiance est bonne et conviviale, on taquine le cochonnet et finalement... Qu'importe le vainqueur, pourvu que les saucisses grillent en paix sur le barbecue !

Contacts : 05 61 09 91 26

[contact@le140-asso.com](mailto:contact@le140-asso.com)

## COMITÉ DES FÊTES

Après deux années difficiles, les membres du comité des fêtes vous ont proposé pour la fin de l'année 2021 un marché gourmand et un marché de Noël, vous avez répondu présent malgré le contexte et nous tenons à vous remercier.

Nous mettons tout en œuvre pour que 2022 soit une année plus festive et comptons sur vous pour répondre présent à nos prochains rendez-vous :

- **le vide grenier** qui se déroulera sur le parking de la salle des fêtes le dimanche 22 mai 2022
- **la fête locale**, les 8, 9 et 10 juillet 2022

Dans l'attente de vous retrouver.

Festivement,

L'équipe du comité des fêtes

Contact : [comite.fetes@montberon.fr](mailto:comite.fetes@montberon.fr)  
Facebook : Comité des fêtes Montberon



## GIROU TRIATHLON CLUB

RETOUR du DUATHLON de MONTBERON le 9 octobre

Après deux éditions annulées pour cause de mesures sanitaires, le duathlon revient le dimanche 9 octobre.

Les parcours, distances, départ/arrivée sont identiques aux années précédentes ainsi que la convivialité de l'épreuve, toujours au rendez-vous.

L'équipe du Girou Triathlon est très motivée pour que l'organisation soit à la hauteur de l'événement. Un appel à bénévoles, sans qui la course n'aurait pas lieu, arrivera bientôt sur vos boîtes mails.

D'ici là notez la date sur votre agenda et sportez-vous bien !



PHOTO : MONTBERON TRIATHLON

## OSA KOO DO

Et de 2 !

Pour la 1ère fois dans l'histoire d'Osa koo do, Lindsay Jongtep, jeune montberonnaise, est devenue Championne de France pour la 2ème fois consécutive !

En effet, le 6 Mars dernier se sont déroulés les championnats de France de combat de Tae Kwon Do, à Clermont-Ferrand.

Lindsay, âgé de 14 ans, Cadettes -29kg a survolé sa finale. Elle s'impose sur un score de 27 à 6, avant même la fin du 3ème round.



PHOTO : OSA KOO DO MONTBERON

Le palmarès s'étoffe pour notre petite championne qui pratique le tae kwon do depuis seulement 4 ans. La voilà déjà 2 fois championne de France «combat», 2 fois championne régionale «combat», et médaillée de bronze régionale en «technique» !

Lindsay a été sélectionné par l'équipe de France, pour participer à l'Open International de Belgique à Lommel le 19 et 20 Mars prochain.

Une super expérience qui vient récompenser l'ensemble de ses nombreux efforts et sacrifices !  
Une vraie graine de championne !

Nous lui souhaitons bonne chance.

Contacts : Cathy - 06 84 78 23 87  
[osakoodo31140@gmail.com](mailto:osakoodo31140@gmail.com)

## LES PARTAG'HEURES

Grâce à notre collectif, à l'appui et au soutien de la municipalité, à notre souhait constant de mettre toutes les énergies en commun, un nouveau projet est en train de naître à Montberon : la création d'une guinguette dans le parc de la maison M

En co-construction avec les habitants et à partir de matériaux de récupération, l'ouverture de la buvette est prévue les vendredis de 17h à 20h de mi-mai à fin juin. Lors de notre RDV le 27 mars, d'autres idées ont émergé : un espace ludique, une auberge espagnole, de la musique, des initiations à la salsa ou au hip hop, une scène ouverte... Si vous n'étiez pas là mais que l'envie, elle, est bien présente, si vous souhaitez venir bricoler, décorer ou proposer des idées, n'hésitez pas à vous inscrire aux rdv proposés en flashant ce QR code.

Facebook : Les Partag'Heures  
[asso.lespartagheures@gmail.com](mailto:asso.lespartagheures@gmail.com)



## JUSTE UN PETIT MOT POUR ME PRÉSENTER À VOUS !

Enfant du village, voilà déjà 35 ans que je suis bénévole dans différentes associations et je suis maintenant conseiller municipal dans mon domaine de prédilection le monde associatif et sportif. De plus, je suis actuellement, au sein de la CCCB, le projet des terrains de tennis couverts. Celui de Montberon est en pleine construction et devrait être terminé fin mai!

Mais depuis 2 ans, j'ai pu voir les associations en difficulté et très touchées par les contraintes de la pandémie. Celles-ci ont redoublé d'ingéniosité pour leur survie avec des bénévoles toujours autant motivés pour les montberonnais et leurs adhérents !

J'espère sincèrement que cet épisode est derrière nous et que le monde associatif va retrouver calme et sérénité pour le bien-être de tous !

Je souhaite aux Montberonnais de retrouver le chemin de nos associations et surtout de profiter des beaux jours qui arrivent pour leur rendre visite lors de leurs manifestations!



**Eric Antony**  
Conseiller Municipal  
Référént du monde sportif

## CLUB DES 4 SAISONS

**Enfin une petite lumière à l'horizon... Pour les masques, tout d'abord, avec bien sûr encore le respect des mesures de sécurité: la distance, le lavage des mains, aérer dix minutes par heure...nous connaissons les règles, n'est ce pas ?**

Espérons qu'après les élections nous ne remettons pas les masques !

Pour le Club, lente reprise des activités : Nos adhérents se retrouvent le jeudi après-midi pour les échanges habituels : Loto, jeux de cartes, Scrabble et goûter... En plus grand nombre lors de la Galette des Rois où il y avait beaucoup de Reines et peu de Rois. Nous espérons maintenant pouvoir reprendre nos sorties, voyages, repas... La vie d'avant, quoi !...

En Septembre, si tout va bien, nous souhaitons fêter les 40 ans de notre Club. Cela nous rajeunit, n'est ce pas ? Vous serez informés en temps et heure de ces manifestations.

**Un souhait demeure pour notre club : nous aimerions être plus nombreux !**

Que celles et ceux, "encore jeunes" (ou pas), qui s'ennuient (ou pas), viennent partager nos activités et bavarder avec nous. Cela nous ferait plaisir !

A très bientôt

Pour le Club des quatre Saisons,

Christiane Faure

## MONTBERON DANSE

**Le Printemps est là, c'est le renouveau tout en couleurs. L'Association est restée dynamique avec d'excellents cours prodigués par des professionnels. Un grand merci à tous les adhérents !**

Danser est un moment de partage, de convivialité et accessible à tous.

Nous proposons une soirée festive dansante le samedi 4 juin. Une occasion de vous rencontrer et de passer un bon moment. Osez et venez nous rejoindre !

**Contacts : 06 70 25 28 07 - secretariat@m-dance.fr**

## CAMAÏEU

**Le 29ème Salon des Arts s'est déroulé fin mars. Les membres de l'association Camaïeu avaient invité 12 artistes de renom.**

4 sculpteurs très divers, travaillant soit le marbre, le fer, la terre ou les anciens instruments de musique en cuivre, 4 aquarellistes aux sujets très différents : BD, paysages, fleurs et vues urbaines, et 4 peintres (huile, acrylique et mixte)... Chacun avec un bel univers.



PHOTO : CAMAÏEU

Les 10 peintres de Camaïeu ont eu la joie de présenter leurs créations. Chacun s'est réjoui de pouvoir admirer les toiles réalisées par les enfants lors des temps péri-scolaires.

Montberon comptait 5 exposants à ce salon : Mme Cano et M. Saffon, sculpteurs, et 3 peintres de l'association Camaïeu : B. Lemoine, J. Leray, C. Frézouls,

Tous nos remerciements aux équipes municipales et techniques.



PHOTO : CAMAÏEU

# 3 QUESTIONS À Christophe Broichot



Christophe Broichot est un architecte et urbaniste installé à Bordeaux depuis 2000.

Il a fait le choix de travailler sur des projets concernant la ville, les villages et ses paysages et plus particulièrement sur les questions d'espaces publics. Depuis cette date, il travaille en collaboration avec d'autres professionnels pour arriver à des projets riches et fondés prenant en compte des approches complémentaires.

*« C'est donc ce choix qui a été fait pour aborder la question des aménagements des espaces publics de Montberon »*

## Pouvez-vous nous en dire plus sur vous ?

L'Atelier Broichot a monté un groupement particulier composé d'une paysagiste conceptrice, Alexandra Raybot et d'un bureau d'études techniques, Getude, pour répondre à l'appel d'offre publié par la municipalité de Montberon « Réaménagement du Cœur de village ». Mais, en plus de cette composition classique pour ce type de projet, nous nous sommes adjoint les compétences de deux personnes spécialisées dans les approches concertées, Caroline Trautmann et Suzie Passaquin (La Capitainerie), pour créer les conditions de dialogue avec les habitants de Montberon afin de recueillir leurs visions, leurs désirs et de comprendre la manière dont ils pratiquent des lieux publics.

Ce travail viendra nourrir la conception du projet d'aménagement.

## Quelle est votre perception de la ville ?

Nous essayons à chaque fois, dans nos projets, de réunir dans une même pratique le programme et le projet, l'architecture, le paysage et l'urbanisme...

En séparant trop les choses et les visions, les villes finissent par se ressembler... De notre côté, nous essayons d'aborder nos projets sous l'angle de « l'ancrage ».

Dans chaque commune sur lesquelles nous intervenons, nous essayons de voir les qualités et de comprendre le fonctionnement des lieux pour y adapter nos projets. A chaque fois, le dessin est adapté pour un projet ancré, compris et partagé par le plus grand nombre.

Ce qui est important à nos yeux, c'est de conduire des projets qui mettent en valeur ou révèlent les lieux avec des espaces agréables et sécurisés quand nous ne sommes pas en voiture. Avec, bien sûr, un retour du végétal dans les espaces urbanisés, afin d'y apporter de la fraîcheur et une certaine qualité de vie.

Savoir refaire une voirie, un trottoir ou un parking est assez facile... Mais ce qui est intéressant, c'est d'aller plus loin en proposant des évolutions dans les pratiques et dans les ambiances.

Par exemple, faire en sorte que le projet force au respect des piétons et des cyclistes, qu'il permette d'aller de la salle des fêtes à la maison M en sécurité, qu'il soit possible de s'asseoir et d'échanger dans un lieu qui soit autre chose qu'un parking...

Bien sur notre perception de la ville va plutôt dans le sens de la prise en compte des modifications climatiques qui viennent, du retour du végétal local, du partage des espaces publics pour tous et – dans une certaine mesure – d'une approche frugale tant dans les projets que dans les pratiques.

## Comment arriver à la construction d'un projet partagé ?

La Municipalité de Montberon a souhaité que nous abordions le projet à travers le prisme de la concertation pour prendre en compte les avis et regards des habitants.

C'est une démarche qui n'est pas si courante et que nous apprécions, car elle nous demande de travailler autrement, de construire à partir des regards complémentaires amenés par les habitants, les élus et l'équipe de conception.

La réflexion et les informations recueillies lors des rencontres avec les habitants vont nous permettre d'aller plus loin dans le partage et nous permettront d'ancrer le projet dans le site.

Savoir comment se déplacent les habitants dans la ville, connaître leurs ressentis par rapport à la sécurité routière par exemple, leurs envies, ou tout simplement comprendre comment les habitants voient les espaces publics du centre de Montberon... Tout cela nous aide dans la conception et nous assure de répondre à une bonne partie des attentes.

Les scénarios que nous dessinerons seront visibles et regardés par les habitants, pour arriver à un projet qui soit compris, partagé et porté par le plus grand nombre. C'est pleinement notre souhait en tant que concepteurs du projet, mais c'est surtout celui des élus de la commune.



## Groupe majoritaire **MONTBERON, CULTIVONS L'AVENIR**

*« Il n'y a pas assez d'amour dans ce monde  
pour qu'on le gaspille » Albert Camus.*

Nous aimons Montberon, et nous aimons les gens.  
Nous aimons Montberon et nous voulons le rêver et le construire  
pour Demain.  
Nous aimons aussi le débat, le vrai débat : la contradiction, idée  
contre idée, avec loyauté... Tout cela pour Montberon, sans  
arrière pensée malsaine ou partisane.

Participez à nos concertations, rejoignez-nous, aidez-nous,  
débattons, construisons ensemble : Agents, élus, citoyens,

réunis pour notre commune.

Aujourd'hui, et alors même que nous nous éloignons enfin d'une  
période dramatique sur le plan sanitaire, nous voilà maintenant  
entrés dans d'autres épreuves et d'autres inquiétudes qui se  
multiplient autour du conflit Ukrainien...

Luttons avec amour et solidarité pour notre bien commun !  
Appliquons-nous à respecter l'Autre et ses différences.  
Tendons la main et construisons plutôt que de nuire...  
Quoi qu'il en coûte.

---

## Groupe minoritaire **MONTBERON, NOTRE VILLAGE**

Le trimestre à venir mérite une attention particulière. Il verra le  
vote du budget et la réalisation d'une enquête publique relative  
au nouveau plan local d'urbanisme (PLU) préparé sans  
concertation par le groupe majoritaire. Cette enquête permet à  
tous les habitants d'indiquer, au commissaire enquêteur, leurs  
oppositions, observations argumentées au texte présenté.  
Soyez vigilants, c'est dans les détails que le diable se cache. Ne  
vous fiez pas aux paroles, seuls les écrits comptent.

Le PLU est complexe à assimiler et à comprendre. Des  
explications données peuvent être sorties de leurs contextes et  
erronées.

Sur ce sujet, notre groupe ne cautionne aucunement ce  
nouveau PLU. Aussi, pendant la durée de l'enquête publique,  
nous organiserons une permanence pour vous, présenter notre

point de vue et recevoir toutes les observations que vous  
souhaiteraiet nous faire part.

Un autre sujet d'importance retiendra toute notre attention : Le  
budget communal et sa faculté à faire face « au quoi qu'il en  
coûte » et aux défis à venir, notamment, le financement des  
investissements et la maîtrise des dépenses de fonctionnement.  
Là encore, nous divergeons fortement de l'équipe majoritaire.  
Notre approche est totalement anticipative et prospective. Elle  
est, aussi, globale et égalitaire. Pour nous, il ne faut pas  
confondre des actions aux conséquences éphémères, avec  
l'intérêt général et collectif. Nous vous ferons part de nos  
observations.

Suivez-nous sur Facebook : montberonnotrevillage

## AVIS DE NAISSANCES

# BIENVENUS !



**MAZOT Léa, Nathalie, Dominique** née le 08/01/2022

**BOUCHARD LESTANG Joséphine, Elise, Katerina**  
née le 22/01/2022

**HOAREAU Swaïly, Moana** né le 24/01/2022

**CÉBE Juliette, Aline , Aurélie** née le 28/01/2022

**CHARNEAU MARTY Mathis, Roan** né le 29/01/2022

**HECQUET MIGEVANT Edern** né le 30/01/2022

**VERGEAU ANTON Matéo** né le 05/02/2022

**MAILLET Gabin, Elliot** né le 10/02/2022

**PEROLLE Valentin** né le 25/02/2022

**GOUT Hugo, Philippe, Gérard** né le 24/02/2022

**SIVY Margaux, Augustine** née le 19/03/2022

**GILLI Naël, Milo** né le 20/03/2022

**VERDUGER Jules, Thomas, Marceau** né le 22/03/2022

## AVIS DE DÉCÈS

# ILS NOUS ONT QUITTÉS...



**ALIBERT Jean-Paul, Laurent** le 30/01/2022

**ROQUÉ -VILAC Françoise** le 20/02/2022

**GHEDIN Dino, Joseph** le 28/03/2022

**CARRASCAL Raymond, Emile** le 30/03/2022

## NOUVEAUX ARRIVANTS !

Chers nouveaux arrivants sur notre commune, vous pouvez vous présenter en mairie où nos agents se feront un plaisir de vous remettre divers documents.

Ceux-ci sont nécessaires à la connaissance de la commune et de l'intercommunalité, de l'ensemble des services publics, des événements organisés par la municipalité ou l'intercommunalité, les associations, les détails pratiques : plan de la ville, dates de ramassage des déchets verts, inscription aux différents services, transports en commun etc.

Par ailleurs, le conseil municipal souhaite accueillir les nouveaux habitants autour d'un apéritif, afin de faire connaissance. Cette rencontre conviviale permettra aux élus de présenter les projets en cours sur la commune et de répondre à toutes les questions sur la vie à Montberon.

Merci de vous faire connaître au secrétariat de la mairie ou par téléphone au 05 34 27 26 70.



## SOUTIEN À L'UKRAINE

Vous souhaitez apporter votre soutien au peuple Ukrainien?

Vous pouvez vous présenter à la mairie pour proposer vos dons ou idées pour organiser au mieux l'aide à apporter.

Restez connectés à Facebook @MairiedeMontberon ou contactez la mairie pour prendre connaissance des horaires.

# À VOS AGENDAS !

**30 AVRIL**

> Permanences  
« **Projet PLU** » à la  
mairie, en matinée

**07 MAI**

> Permanences  
« **Projet PLU** » à la  
mairie, en matinée

**13 MAI**

> Soirée « **le GRAND  
atelier** » à la salle des  
fêtes de 20h à 21h30

**14 MAI**

> Concert « **la fête des  
Chœurs** » organisé par  
« **A Croché Chœur** »

> Permanences  
« **Projet PLU** » à la  
mairie, en matinée

**20 MAI**

> Atelier 1 « **On range  
la chambre** » Maison  
M

**21 MAI**

> Permanences  
« **Projet PLU** » à la  
mairie, en matinée

**22 MAI**

> **Vide Grenier**  
organisé par le Comité  
des Fêtes

**04 JUIN**

> Soirée « **Montberon  
Danse** » à la Salle des  
Fêtes

**11 JUIN**

> Mini Compétition  
« **Taekwondo** »  
organisée par  
Osa Koo Do

**12 JUIN**

> Mini Compétition  
« **Taekwondo** »  
organisée par  
Osa Koo Do  
> Élections  
législatives

**16 JUIN**

> Fête du **Relais  
Petite Enfance**

**18 JUIN**

> « **Fête de  
l'enfance** » à la  
Maison M  
> « **Fête du Tennis** » à  
la Maison des  
Associations

**19 JUIN**

> Élections  
législatives

**21 JUIN**

> Fête de la **Musique**

**25 JUIN**

> Fête du **140**

**26 JUIN**

> Fête du **140**

**01 JUILLET**

> Fête des **Écoles**

**02 JUILLET**

> « **Le Numérique** » à  
la Maison M  
> **Atelier 2** en soirée  
à la salle des fêtes  
« **Demandez le  
programme** »

**08 JUILLET**

> « **Fête du village** »  
organisée par le  
Comité des Fêtes

**09 JUILLET**

> « **Fête du village** »  
organisée par le  
Comité des fêtes

**10 JUILLET**

> « **Fête du village** »  
organisée par le  
Comité des fêtes

**14 JUILLET**

> « **Fête  
Républicaine** » à la  
Maison M

**17 SEPT.**

> Restitution  
« **Cœur de village** »,  
déambulation dans la  
commune à partir  
de 10h

- RDV « **Cœur de Village** »
- RDV « **Maison M** »
- RDV « **vie associative** »
- RDV avec **les Montberonnais.e.s**

*"on compte sur vous et votre participation pour construire ensemble le  
Montberon que nous souhaitons pour demain"*

Formulaire « **Cœur de Village** »



Formulaire « **Maison M** »



Formulaire papier disponible  
au secrétariat de la Mairie.

Mairie de Montberon  
mairie@montberon.fr  
05 34 27 26 70

